
 

 

 

 

 

  

お寄せいただいた意見及び意見に対する市の考え方を公表します。 

 

■ パブリックコメントの結果 

我孫子市公共施設等総合管理計画（改訂版）（案）についてパブリック

コメントを実施したところ、次の結果になりました。貴重なご意見をお寄

せいただきありがとうございました。 

 

１ 募集期間 令和４年２月１日から令和４年３月２日 

 

２ 提出人数 ５名 

 

３ 意見総数 ８件 

 

４ 公表場所 

企画課、行政情報資料室（市役所本庁舎１階）、各行政サービスセンター、

生涯学習センターアビスタ、湖北地区公民館、市民プラザ、我孫子市民図

書館湖北台分館及び布佐分館、各近隣センター、我孫子市ホームページ 

 

５ 意見公募した内容 我孫子市公共施設等総合管理計画（改訂版）（案） 

 

６ 意見と意見に対する市の考え方 別紙参照 

 

７ 内容の修正について 意見を踏まえての修正はありません。 

 

８ 担当 我孫子市役所 企画課 資産経営担当 

TEL：04-7185-1111（内線 20-273）

我孫子市公共施設等総合管理計画（改訂版）（案） 

に対する意見募集（パブリックコメント）結果の公表 



1 

 

我孫子市公共施設等総合管理計画改訂版（案）についての意見と意見に対する市の考え方 

 
整理 

番号 
提出された意見 意見に対する市の考え方 

1 意見 

管理計画案を読み、多くの施設が老朽化に面し、近い将来、建て替えや閉鎖が求め

られることがわかりました。 

 

私はスポーツ施設と図書館を主に利用していますのでその観点から意見させてい

ただきます。 

 

図書館は利用料を収受できないものと考えますが、実際に新聞や雑誌などは他の文

学書、児童書、辞典などに比べるとより娯楽性の高い書籍であると思います。娯楽性

を否定することはできませんが、少しでも管理、運営コストをカバーできる方法はな

いのでしょうか？例えば、新しくなった駐車場の利用料の改定です。現在、1 時間ま

では無料、そのあとは 1 時間 100 円ですが、曜日、時間帯、利用時間によって変え

ることです。まず無料を廃止することで収入はかなり増えます。月曜日と夜間の利用

料金を低くして週末の 2 時間目以降を高い設定にすることは許容範囲ではないでし

ょうか？ 新聞、雑誌、人気書籍の購買数を減らす、減らすと同時に人気書籍の貸し

出し日数を 2 週間から 1 週間にすることで減らした分、予約待ちが多くなることに

対応する。 

 

スポーツ施設ですが、利用料金の改定です。基本的な利用料金を変える前にシニア

に対しての優遇料金を平日に限定する。これを行うことでメリットは多くあります。 

1. 一般人の週末利用がしやすくなる  

2. 就労シニアの週末利用が妨げられるのでは？という考えがあれば、平日就労の

シニアは収入があるわけですから料金の優遇は不要なはずです。シニアの健康促進

で健康保険の出費減などを考えているのであれば、時間のある平日に運動を促進す

ればよいことで週末の料金優遇は必要ないものと考えます。 

 

我孫子市公共施設等総合管

理計画は、老朽化が進む公共

施設等全体について、今後の

計画的な管理に向けた基本的

な方針を示すための計画であ

り、個別の施設における運営

方法などを詳細に記載してい

くものではないことから、原

文通りとさせていただきます

が、いただいたご意見・ご要

望は担当課に伝えるととも

に、今後の参考とさせていた

だきます。 
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また、現在、スポーツ施設は団体貸し切りで一般の利用が制限されております。し

かし、一部の団体は明らかに民間団体であり、参加料金を見ると営利目的のものとな

っております。このような団体に貸し切り利用させることで市民の利用を妨げるのは

いかがなものでしょうか？県所有のホールなどでも使用料金は無料のイベントと有

料のイベントなどで使用料金を分けています。民間の団体の営利目的利用イベントで

あれば、民間施設を使うべきであり、そのイベント開催に我孫子市が関与する必要は

ないものと考えます。しかもその民間イベントに料金優遇を適用しているのであれ

ば、利用条件の明確化が必要です。 

民間団体の利用以外に学校関係ですが、複数の市にわたっているものがあります。

これは我孫子で開催する必要性を精査する必要があります。それは各市町村平等で開

催されているのか？我孫子市だけ多く開催されていないか？などです。また、学生の

大会はなるべく学校の春休み、夏休み、冬休みに開催してもらい、週末は一般市民へ

の開放機会を増やしていただきたいです。そしてすべての貸し切り利用団体について

利用条件を入れていただきたいのが、大会予備日の設定の仕方です。一部大会では 

翌日を予備日としており、土曜日が大会で順調に開催された場合は土曜日の 5 時か

ら翌日曜日の開放までの時間がなさすぎます。そのため、せっかくの週末にもかかわ

らず、空きの出たスポーツ施設をよく見かけます。 

他にスポーツ施設を予約したにもかかわらず、その時間に来られない方が時折、い

らっしゃいます。週末のスポーツ施設は一般市民とって貴重な運動の機会ですから、

隣の施設が空いていれば、利用したいと考えることもあります。しかしながら、受付

に聞くと取消はされていないので他の人に権利を譲渡できないとの回答です。もちろ

ん、そうですが利用者は予約した以上、権利を行使すると同時に使用する義務を負い

ます。したがって利用できないのであれば、最低限のマナーとして受付に渋滞で遅れ

ている。や、急用で使えなくなったと連絡を入れるべきです。現在、使用料金を支払

うこと以外のペナルティーはないようです。今後、条件に無連絡の遅刻は使用開始時

間 15 分で予約は流れる、そして取消料は発生するなどの利用条件を付けていただき

たいです。 

 

上記のような現在の利用条件を変更することで使用料金も今以上に得られること

で少しでも今後の施設への積み立てになることと思います。提案させていただきまし

たことが多く反映されることを願います。  
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意見 

我孫子市は文化都市を標榜し、文化的な活動が盛

んな土地柄である。その活動を支えるためには新文

化ホールが不可欠だが、「文化交流拠点施設建設構想

（案）」が策定されているにもかかわらず、検討が進

んでいない。 

我孫子市の魅力を高めるためにも、建設計画の具

体化を明記すべきと考える。 

我孫子市公共施設等総合管理計画は、老朽化が進む公共施

設等全体について、今後の計画的な管理に向けた基本的な方

針を示すための計画であり、個別の施設の新規整備について

具体的な経緯や方向性を示すものではないため、原文通りと

させていただきます。  

なお、検討を進めている文化交流拠点施設の建設につきま

しては、ＰＰＰ/ＰＦＩ等の民間活用手法など、市の財政負担

を少しでも軽減する手法を検討するとともに、整備した場合

の将来の財政見通しも示した上で、幅広い市民の意見を集約

しながら、最終的な判断をしていきたいと考えています。 

理由 

市民会館が突然閉鎖されてから今年で 15 年にな

る。けやきプラザふれあいホールは、体育館兼用の

千葉県の施設であり、人口 10万人規模でまともなホ

ールを持たない自治体は全国でも珍しい。議会で全

会一致で市民会館早期再建についての陳情が採択さ

れた事実を重く受け止めるべきである。 

 

3-1 

意見 新旧が不明です。（P1－ 計画の背景と目的 ）  今回の改訂は、一部を修正するというレベルのものではな

く、国の策定指針の改訂に対応し、ほぼすべての項目におい

て全面的に見直しを行ったものです。見直し箇所が膨大であ

ることや、推計などにおいては試算条件自体の見直しを行っ

ており、単純に現行版との比較もできないことから、新旧対

照のような見せ方はしておりませんのでご理解をお願いしま

す。 

理由 

改訂版の趣旨は書いてありますが、どの部分のど

のような文章をどのように改訂したのか、具体的な

新旧文の記載がありません。修正した部分を明確に

してこそ改訂の意図が見えてくるものです。100ペー

ジ近いドキュメントの現行版と改定案の両方を読み

込んで比較する作業をしなければ変更部分が分から

ないのでは、市民サービスとして不足であり、市民

の意見を求めるパブコメとして不備です。 
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3-2 

意見 

文化交流拠点施設の整備について、具体的な活動

の記録にふれていないのは、改訂案として不足です。

（P57－今後の方向性） 

我孫子市公共施設等総合管理計画は、老朽化が進む公共施

設等全体について、今後の計画的な管理に向けた基本的な方

針を示すための計画であり、個別の施設の新規整備について

具体的な経緯や方向性を示すものではないため、原文通りと

させていただきます。  

なお、検討を進めている文化交流拠点施設の建設につきま

しては、ＰＰＰ/ＰＦＩ等の民間活用手法など、市の財政負担

を少しでも軽減する手法を検討するとともに、整備した場合

の将来の財政見通しも示した上で、幅広い市民の意見を集約

しながら、最終的な判断をしていきたいと考えています。 

理由 

令和元年 5 月に「我孫子市文化交流拠点施設建設

構想（案）」を策定して、この 3年間にどのように市

民の意見を聞き、どう検討を進めてきたのですか。   

具体的な活動の概要にもふれず、「構想案に基づき

さらに市民の意見を集約しながら検討を進めます」

などと耳ざわりのよいだけの文章では、総合管理計

画案になっていません。意見聴取の機会ができなか

ったのを、コロナのせいにばかりしていてはいけま

せん。 

 

4 意見 

将来人口が減少する中、様々な工夫と努力による

計画案が理解できました。 

流山市は人口が増加しており、特に若い人、子育

て世代の暮らしやすさに行政が力をいれ、良い結果

を生んでいます。 

・我孫子市は、 流山市のような政策がとれないもの

か、伺いたいと思います。 

・流山市とすべて同じ政策は難しいと思いますが、

マネできること、できないことを整理してみたらど

うでしようか。 

・現状の延長から将来収支を考えるのではなく、増

収策をもっと工夫し、考えたらどうでしようか。 

（ほかの計画案の通していないので、ずれた意見か

もしれません。ただこのような意気込みを持つべき、

とご理解ください） 

我孫子市公共施設等総合管理計画は、老朽化が進む公共施

設等全体について、今後の計画的な管理に向けた基本的な方

針を示すための計画であり、シティーセールスや子育て施策

など、個別の施策について方向性を示すものではないため、

原文通りとさせていただきますが、いただいたご意見は担当

課に伝えるとともに、今後の参考とさせていただきます。 
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5-1 

意見 
市民会館の再建について 我孫子市公共施設等総合管理計画は、老朽化が進む公共施

設等全体について、今後の計画的な管理に向けた基本的な方

針を示すための計画であり、個別の施設の新規整備について

具体的な経緯や方向性を示すものではありません。ご指摘の

54ページ、56ページは現存する施設の一覧であり、建設検討

中の施設を記載することで誤解が生じてしまう恐れがあるた

め、原文通りとさせていただきます。 

なお、検討を進めている文化交流拠点施設の建設につきま

しては、ＰＰＰ/ＰＦＩ等の民間活用手法など、市の財政負担

を少しでも軽減する手法を検討するとともに、整備した場合

の将来の財政見通しも示した上で、幅広い市民の意見を集約

しながら、最終的な判断をしていきたいと考えています。 理由 

この計画案には、57 ページに 1000 席のホールが

閉館しましたとあるが、これでは、なくて支障がな

いかのような話に読めます。  

多くの署名が議会に提出があり、十年一昔のよう

に時間が経ってしまったが、現在までも再建への要

望は実現されるものと市民は考えてきたのです。  

市民会館の基金を積み立てられていることを考える

と、市民文科系施設（ 54 ページ）または社会教育

系施設（ 56 ページ）の両方の欄にも、この施設の

名称を入れておくべきではかと考えます。 

我孫子市を文化都市に相応しい位置づけにするた

めにも、市民会館再建に一万人以上の署名が集まっ

たことを反映する方向性を一覧に置く必要はあると

思います。 

クリーンセンター再建には 200 億に近い予算を計

上して見せた手腕があるのですから、ごみの焼却に

だけに行政手腕を発揮するのでなく、子育てするこ

れからの世代にも、文化、芸術、生涯学習、我孫子

市民が誇れる集いの場を再建するステップをきちん

と分かるよう明記し、施設一覧に掲載してください。 
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5-2 

意見 
小学校、公立保育園、公立学童保育施設の老朽化

の対応について 

1981 年(昭和 56 年)以前に建築された旧耐震基準による特

定建築物や震災時に応急活動拠点となる施設は、すべて耐震

診断と必要な改修を完了させており、ご指摘の小中学校、保

育園、学童保育室についてもすべて対応済みです。このこと

については、計画本文中、P16「④建築年度」、P45「⑥耐震化

の実施方針」に明記していますのでご参照ください。 

建て替えについては、P45「④更新(建替え)の実施方針」で

お示ししている通り、老朽化の進行具合や施設のニーズ等の

総合判断により、適切な時期に実施していきます。 

理由 

建設から年数が経っている施設が多くあり、耐震

性等が気になります。耐震診断や補強工事を定期的

に行ってほしいと思います。（行われている場合、ど

こかで見られるようにしてほしいです） 

老朽化が酷い箇所については建て替え等希望しま

す。 

 

5-3 

意見 公園等の遊具施設の充実化について 我孫子市公共施設等総合管理計画は、老朽化が進む公共施

設等全体について、今後の計画的な管理に向けた基本的な方

針を示すための計画であり、個別の施策について具体的な方

向性を示すものではないため、原文通りとさせていただきま

すが、いただいたご意見・ご要望は担当課に伝えるとともに、

今後の参考とさせていただきます。 

  

理由 

他の市町村から転入してきましたが、我孫子市の

公園は遊具が少ないように感じます。特にブランコ

のある公園が少なく感じます。 

また、至近の我孫子市我孫子４の飯塚公園は昨年

末に不備が見つかり、すべり台が撤去されそのまま

です。特注ですぐに設置することが困難との事情は

伺っておりますが、滑り台のある公園まで移動して

遊んでいます。 

再設置の検討をお願いしたいです。 

 

 


